

## COURRIER DES LECTEURS

## VIE NOCTURNE:

## LE KGB ET LES « HEURES SOMBRES », SUITE

De M<sup>me</sup> Elisabeth Deiss, Strasbourg:

« « Indignez-vous », écrit Stéphane Hessel, en appelant à une insurrection pacifique. L'association Calme Gutenberg n'agit pas différemment.

Est-il acceptable de supporter nuit après nuit de longues heures d'insomnie, dues à des fêtards ignorants ou se moquant du fameux « vivre ensemble » ? Est-il normal que malgré les

nombreuses médiations engagées par la ville de Strasbourg, ainsi que la création de la Charte de la nuit voici quelques années, cette situation de tapage nocturne et d'ébriété sur la voie publique perdure, voire se dégrade ? Que reste-t-il dès lors aux riverains concernés par ce fléau, si ce n'est l'indignation et un appel aux autorités à faire respecter l'ordre.

En publiant des images choc sur YouTube, l'association Calme Gutenberg rappelle régulièrement à nos édiles de ne pas oublier certains citoyens en manque de sommeil.

Ainsi suis-je tout particulièrement choquée par les mots de M. Cahn, adjoint au maire, assimilant les méthodes employées [par Calme Gutenberg] à celles du KGB. Et pourquoi pas du KGB, de la CIA, du Mossad réunis, tant

que nous y sommes ? De même, M. Gwiazdzinski parle de pratiques qui rappellent les « heures sombres de notre histoire ». Sans doute fait-il allusion au fascisme, au pétainisme ?

Je trouve scandaleux de traiter des riverains, ne demandant qu'à pouvoir dormir la nuit, de fachos ou de nostalgiques du KGB. Les vidéos idylliques, dont You-

Tube regorge, qui nous vantent les attraits du marché de Noël, n'ont jamais suscité de polémique, alors que les personnes filmées à leur insu sont nettement visibles et reconnaiss-

ables. Leurs auteurs n'ont jamais été associés à des corbeaux fascistes ou des agents soviétiques ! Mais, il est vrai que toutes les vérités ne sont pas bonnes... à voir ! »